

★ ADELANTE ★

PORTAVOZ DE LA JUVENTUD

REDACCION Y ADMINISTRACION:
Dr. Llansó, 55-(Teléfono, 17)

Mahón, 24 de julio de 1938

Número 38
AÑO III IV EPOCA

La lucha por la educación de la juventud Como desarrollarla en el campo en la ciudad y en el frente

¿Cómo podemos educar culturalmente a la juventud? ¿Cómo podemos llevar a cabo prácticamente esta tarea? ¿Qué medios son necesarios? Ante todo, es preciso tener en cuenta el medio en que se desenvuelve: el campo, la ciudad y el frente. Por que en cada uno es preciso emplear distintos métodos de trabajo y organización.

La lucha contra el analfabetismo

Ese es el principal objetivo que ha de proponerse nuestra federación, sobre todo en el campo. Porque antes que educar a la juventud es preciso que conozca los instrumentos necesarios para asimilar la cultura: leer y escribir.

La lucha contra el analfabetismo debe emprenderse desde las Casas de la Juventud Campesina, en cada una de las cuales debe haber una ESCUELA PRIMARIA ELEMENTAL. Dotada de material mínimo necesario: pizarras, cuartillas, lápices, es relativamente fácil comenzar las clases elementales. Y éstas pueden ser dirigidas por el maestro de la localidad o el joven más capacitado de la propia organización. A ellas deben acudir no sólo nuestros militantes, sino todos los jóvenes analfabetos del campo que deseen aprender las primeras nociones.

En las Casas de la Juventud Campesina es preciso desarrollar, al propio tiempo la enseñanza de la técnica agrícola. Los jóvenes campesinos deben aprender cultivar mejor la tierra, con métodos modernos, el empleo de los abonos y el manejo de la maquinaria agrícola. Y no hay que desanimarse por la carencia de técnicos. Nuestros dirigentes deben estimular el estudio en los manuales técnicos que facilite el propio Ministerio de Agricultura.

Los clubs de fábrica

La forma de organización de lucha cultural en las fábricas como en el Ejército son los clubs. Los clubs de fábrica deben establecer una emulación por elevar cultural y técnicamente, el nivel de jóvenes obreros. El estudio de la técnica, de las herramientas de trabajo y de las máquinas ha de servir para incrementar el rendimiento de trabajo, para destacar los jóvenes que han de ingresar en las escuelas en los nuevos cuadros dirigentes de la producción. El club debe preocuparse también, aparte de otras tareas, de elevar la cultura de los jóvenes trabajadores, facilitándoles los libros necesarios para saber mecánica o ingresar en los Institutos obreros. El periódico mural que oriente y estimule y la biblioteca con libros de historia y de mapas, libros instructivos sobre la mecánica y las más diversas materias no debieran faltar en ningún club de fábrica.

Clubs del Ejército

Y en cuanto a los clubs de educación en el Ejército, tiene una misión bien clara elevar la capacidad física, cultural y militar de los soldados. Con la ayuda del miliciano de la Cultura deben organizarse cursos para analfabetos y de instrucción general. Y, sobre todo, el aprendizaje de la técnica militar, la táctica el manejo de las armas y su limpieza, todo lo que pueda mejorar la capacidad combativa de nuestros soldados.

Nuestros compañeros no deben amilanarse ante las dificultades que indudablemente han de surgir. Pero deben poner todo su entusiasmo para vencerlas, pensando en que la tarea de educar a la juventud es fundamental para aumentar su capacidad, su esfuerzo y su fe consciente en la lucha antifascista.

En torno a un congreso

El día 15 del próximo mes de Agosto se celebrará en New York el II Congreso Internacional de la Juventud por la Paz.

Loables son los propósitos que animan a los organizadores, quienes se prometen unas resoluciones sumamente beneficiosas para la causa de la paz entre todos los países; sin embargo, los jóvenes españoles que recordamos perfectamente las condiciones en que se produjo el primer congreso que con la misma finalidad tuvo lugar en Ginebra en Septiembre de 1936, acogemos con algo de escepticismo las opiniones favorables que se hagan en torno a los trabajos pacifistas de la juventud internacional.

Para que un congreso de el fruto deseado es condición primordial que a todos los congresistas les anime un ideal común y que haya homogeneidad de criterio; no creemos, pues que pueda dar un resultado positivo un comicio en el que tomen parte todas las ideologías políticas y religiosas, incluso la fascista, y este será el caso si acuden las representaciones de Italia y Alemania, que han sido ya invitadas.

Nada más paradójico que la colaboración de las juventudes de Hitler y Mussolini en los trabajos de este congreso.

Nos resistimos a creer que una juventud eminentemente guerrera como la fascista pueda aportar una ayuda eficaz a la causa del mantenimiento y reforzamiento de la paz. Para ello sería preciso que se borrarán de nuestra mente los nombres de Guernica, Nules, Sagunto, Granollers y el recuerdo sangrante de los miles de mujeres y niños españoles sacrificados a Moloch por su sádica barbarie. Más lógicos, opinamos que serían los jóvenes alemanes e italianos exilados, los verdaderos representantes de sus pueblos. De este modo auguráramos unas resoluciones prácticas, por llevar estos encarnados en sí los verdaderos postulados de paz del antifascismo.

Quisiéramos equivocarnos en el juicio que nos hemos formado, sin embargo no hay nada hasta ahora, desgraciadamente, que nos deje entrever la posibilidad de eficacia de las próximas deliberaciones de New York.

El tiempo dirá...

G. J.

Por encima de todos los contrastes de teorías políticas, está, no sólo la indomable condición humana que a todos nos iguala, sino la emoción de ser españoles, que a todos nos dignifica.—AZAÑA

La juventud en esta fecha, dice:

¡España será para los españoles!

por **SANTIAGO CARRILLO**

Secretario General de la J. S. U. de España

Ante la invasión de Italia y Alemania, que quiere hacer desaparecer España como nación, transformándola en una colonia, la juventud considera que la unión de todos los hombres y de todos los pueblos de la España libre es el arma imprescindible para resistir y vencer al enemigo. Hoy todos los jóvenes de Madrid, de Levante, de Cataluña están dominados por una misma fiebre de lucha, pelean con igual heroísmo por la independencia de España, por la libertad de Cataluña, por una República democrática que permita y ayude la realización de todos los anhelos de la joven generación de nuestro país.

Ante el peligro presente, el Gobierno presidido por el doctor Negrin ha conseguido una unidad más estrecha que nunca de todos los pueblos de España. Por esto, porque todo nuestro pueblo y nuestra juventud están unidos en la lucha, confiamos de un modo absoluto en la victoria, tenemos una fe inquebrantable en que aplastaremos al enemigo, y por eso consideramos como enemigos de España a todos los que piensan en capitulaciones y compromisos, que no serían sino una vil traición que nos llevaría a la derrota, es decir a la desaparición de España del mapa político de Europa.

¡Todos los españoles contra el invasor!

La idea de la defensa de la patria, de la República democrática, magníficamente plasmada en los trece puntos del Gobierno, no sólo ha movilizado todos los recursos de la zona leal, sino que va ganando terreno en la zona facciosa, donde los españoles auténticos, engañados quizá algunos durante cierto tiempo, se ven hoy aplastados por los ejércitos invasores y comprenden que sólo nuestras armas victoriosas podrán liberarles del yugo extranjero. Esto se ha manifestado ya en la zona facciosa por una serie de síntomas que demuestran que crece de día en día la descomposición de la retaguardia enemiga.

Ahora es necesario, sobre la base de la uni-

dad nacional para la defensa de España, movilizar a todas las masas del pueblo y de la juventud para la realización de las tareas prácticas de la resistencia, superar la capacidad técnica y política de nuestro Ejército y reforzar cada vez más la unidad del pueblo en el Frente Popular y de la juventud en la Alianza Juvenil Antifascista.



Elevación técnica y política del Ejército

La transformación de las antiguas milicias en un Ejército regular popular es evidentemente el paso más decisivo dado por el pueblo español en la lucha contra el invasor. La unidad de todas las fuerzas combatientes bajo un mando único ha salvado Madrid y a la patria y ha puesto a España en condiciones de resistir victoriosamente al enemigo.

Bajo la firme dirección del doctor Negrin, el

hombre en el cual todos los soldados y todos los hijos de nuestro pueblo tienen su confianza porque saben su firme decisión de no traicionar las libertades patrias, en este segundo aniversario, empapado del heroísmo con que resisten los soldados de la República en Levante, la juventud española siente como nunca la seguridad y la fe en la victoria.

Una retaguardia activa

El Ejército para llevar adelante la lucha necesita detrás una retaguardia que le sostenga con su trabajo y su aliento, que le suministre reservas, que le proporcione municiones y víveres. Una retaguardia organizada en que se utilicen los esfuerzos y las energías de todo el mundo. Se ha hecho mucho en poco tiempo, pero todavía queda por hacer mucho más.

Desde el punto de vista de la unidad del pueblo, se han conseguido bastantes avances, pero hace falta reforzar cada día más esta unidad. La fusión del Partido Socialista y Comunista, la creación de un único partido del proletariado es una necesidad de nuestra lucha y una condición para el reforzamiento de la unidad del pueblo.

¡Venceremos!

España no está sola. Nos apoyan cada día con más fuerza masas proletarias y democráticas del mundo entero. La juventud se moviliza intensamente en todos los países, compitiendo por ayudarnos. Es preciso hacer cada día más grande esta ayuda juvenil creando en todos los países el frente único de todos los jóvenes socialistas y comunistas y de los jóvenes demócratas y progresivos para ayudar a la juventud española. Tenemos también la ayuda inestimable del país del socialismo, la patria de la juventud feliz, la Unión Soviética, hacia la cual todos los españoles honrados sienten un cariño y una gratitud imperecedera. En el segundo aniversario de la guerra, con más firmeza y más seguridad que nunca, nosotros estamos seguros de que España será en definitiva para los españoles.

PANORAMA INTERNACIONAL

El régimen fascista italiano

El horizonte del fascismo italiano que, como todos los regímenes dictatoriales ha de tener vida limitada, se va cargando de nubes. Mussolini empieza a darse cuenta de que su estrella totalitaria camina hacia el ocaso y, antes que él, lo han visto sus más resueltos colaboradores de antaño, iniciando un desvío que tiene inquieto y exacerbado al «Duce».

Italia siente ya el hambre, y se perca, al cabo del tiempo, de que las clases trabajadoras, peor o mejor alimentadas durante unos años, viven hoy la misma vida miserable de siempre, en tanto que prohombres fascistas que no tenían un céntimo, gozan

en la actualidad de privilegiada situación económica.

A lo largo del camino recorrido por los italianos durante la etapa del fascio, los obreros y las clases humildes perdieron sus libertades y conquistas de tipo social y, en cambio, el porvenir no apunta para ellos ninguna ventaja y el presente se ofrece tan desolador o más, que en los tiempos eufóricos de la aparición de Mussolini en el mundo político de Italia.

Los enfermos, heridos e inútiles que regresan de Abisinia, no encuentran grandezas ni comodidades. El campesinado de la Península sufre torturas

(Pasa a la pág. siguiente)

Libre acceso de la mujer al trabajo y a todos los puestos donde su capacidad lo permita, así como retribución equitativa a todos los jóvenes obreros y campesinos según su trabajo y no su edad. ¡A igual trabajo, igual salario!

Refugios

Verdaderamente son innumerables los inconvenientes que se nos plantean ante la tarea de dotar a nuestra Isla de los imprescindibles refugios para asegurar la vida de los transeuntes y ciudadanos. Pero si examinamos todas cuantas obras a realizar se nos han planteado en éstos dos años de guerra, observaremos que todas se han llevado a efecto.

En los bombardeos ejecutados en Barcelona, Valencia, Alicante y Sagunto etc, etc, durante los primeros meses de lucha, fué muy elevado el número de víctimas que cayeron por no estar provistos de potentes refugios. Sin embargo, hoy, son muy pocos las poblaciones que no hayan hecho lo necesario para facilitar, a mujeres, ancianos y niños, un algo que asegure, que garantice, la vida de todo ciudadano. ¡UN REFUGIO!

En Menorca tenemos Alayor, Mercadal y otros pueblos, dispuestos a recibir cualquier agresión, sin tener una sola baja. ¿Acaso en Mahón, no son necesarios? ¿Es que las antiaéreas pueden asegurar la imposibilidad de un inesperado [bombardeo? No; Las baterías pueden dificultar la perpendicularización o el logro de un objetivo determinado, pero responder con seguridad de que Mahón no será bombardeado, creo que no. Siendo así, ¿Porque en Mahón, transcurre el tiempo, y los refugios siguen paralizados?

No trato de amedrentar a nadie, ni mi conciencia admite semejante idea, ¿pero creéis vosotros, queridos lectores, que Mahón está libre de toda agresión? Mahón, no está pendiente ni libre de agresión alguna. No obstante, ¿es que hemos de esperar a ser víctimas de nuestra pereza, de nuestro abandono, para ir con firmeza a la terminación de los refugios? Son muchos los hombres que desperdician el tiempo—no quiero extenderme—en el café, en el cine etc, etc. Si a todo transeunte se le hiciera comprender la necesidad de una hora de refugios, haríamos una obra más en pos de la guerra, a la que no debemos regatearle ni uno por insignificante que éste sea.

¡Mujeres! La vida de vuestros hijos, la de vuestros ancianos, de vuestros enfermos y de vosotras mismas, solo estará asegurada con los refugios.

¡A por los refugios!

JOSE CATALAN

QUEREMOS una juventud culta, capaz, que domine la técnica profesional y militar; fuerte para la lucha y el trabajo mediante la educación física

Actos conmemorativos al 19 de Julio

Todos los actos que con motivo del segundo aniversario de nuestra lucha que se celebraron, resultaron espléndidos y magníficos.

El domingo día 17 organizado por el Grupo de Educación del Marino número 12, tuvo lugar en nuestro local un sencillo, pero emocionante acto, en el cual fué entregado por el referido Grupo al señor Angel de Diego, Jefe de los Servicios de Sanidad de la Base Naval un hermoso obsequio, en prueba de su continuada y siempre entusiasta labor al frente de su laboratorio.

El compañero Sala en nombre del Grupo y previas unas palabras, entregó el recuerdo al Sr. de Diego, quien expresó su agradecimiento, diciendo que, «siempre había cumplido sus deberes y que por lo tanto creía no ser merecedor de la distinción que se le hacía».

Intervino el camarada Melsión por el Comité Local, el cual puso de manifiesto la feliz iniciativa del referido Grupo, por escoger el día 17 de julio fecha en que se gestaba el movimiento subversivo.

Aludió al Sr. de Diego a quien dijo «no tener el gusto de conocer, pero que le bastaba que el Grupo de la Base Naval organizara dicho homenaje para estar seguro que habrá sido merecedor de él».

El señor Jefe de la Base Naval que debido a sus muchas ocupaciones no pudo asistir al acto, remitió una carta de la cual entrasacamos el siguiente párrafo:

«ANGEL DE DIEGO responde al llamamiento de la Patria invadida, responde al llamamiento de un Pueblo mártir y glorioso que quiere morir antes que dejar a sus hijos reducidos a la condición de esclavos; responde como saben responder los que quieren conservar el título de HOMBRE. Si los que quieren llamarse así respondieran a sus deberes y a sus obligaciones en igual forma, la Gloriosa Bandera de la Independencia, la santa Bandera de la Justicia, el estandarte glorioso del PUEBLO ESPAÑOL ondearía en los pueblos de nuestra Patria que actualmente tienen por símbolo «nacional» las banderas representativas del crimen y de la traición.

En un acto en que se premie la honradez no faltará mi adhesión. Por ello, aunque personalmente no esté ahí, espiritualmente os acompaño.»

Se tocaron los himnos, que fueron coreados por los compañeros y compañeras asistentes, terminando el acto con un poco de baile familiar.

El lunes a las 11 de la mañana, tuvo lugar la entrega de la bandera que el pueblo menorquín, por conducto del Frente Popular Provincial hace donación a las fuerzas de la D. C. A. de Menorca, por su brillante comportamiento.

Asistieron al acto las autoridades y

numeroso público que premió con feroces aplausos las intervenciones del Presidente del F. P., Coronel de la Base Naval y Teniente Coronel del Grupo de la D. C. A.

Ofreció la bandera al Sr. Coronel, el Presidente del Frente Popular; quien la entregó a las fuerzas de la D. C. A., y el mismo camarada entregó un precioso ramo de flores, a la señora del Teniente Coronel del referido Grupo, todo en medio de grandes aplausos.

* * *

Por la noche a las 10 y por el micrófono de la Subsecretaría de Propaganda, tuvo lugar un gran acto en el que tomaron parte el Comisario de Propaganda camarada Victor Rotger, Margarita Vila por el Comité de Mujeres Antifascistas, Gaspar Melsión por la Alianza Juvenil Antifascista, Margarita Antem por la Unión de Muchachas, Fernando Ferrer por el Comité de Enlace U. G. T. y C. N. T., Jaime Alzina por el Comité de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista, el Alcalde de Mahón, el Presidente del Tribunal Popular y el Delegado del Gobierno de la República.

Amenizó el acto la Música del Regimiento de Infantería y el numerosísimo público premió con grandes aplausos las intervenciones de todos los camaradas.

El miércoles día 20, las calles permanecieron engalanadas, pero el pueblo trabajó como de costumbre.

(Viene de la página anterior)

y privaciones porque los recursos económicos del país, cada día más débiles han concluido con los derroches iniciales del régimen, que sirvieron para cazar lineautos y hacer reclamo a Europa. Actualmente, la cosecha de trigo representa para Italia una gran catástrofe, que no se remedia ni aún a trueque del trigo de España, sobre el cual Mussolini ha establecido un control hipotecario.

Otro aspecto destacable del ocaso del fascismo, es la cuestión de Austria. Se recuerda que Italia tomó parte en la Guerra Europea del año 14, precisamente para defenderse de la constante amenaza que sobre sus fronteras se cernía, con la permanencia de la unidad austro-alemana. Italia aspiraba a debilitar ese bloque, y en efecto, logró su propósito. Pero al cabo de más de veinte años, el peligro resurge más potente y agresivo que nunca. En lo que a Italia se refiere, Hitler ha convertido en victoria, con la anexión de Austria, la derrota del Pacto de Versalles.

Como detalle de la penuria económica italiana debemos destacar un hecho, que es el siguiente: Italia ha enviado 30.000 campesinos, en plan de militarización a trabajar tierras alemanas. El Estado italiano cobra de Alemania los jornales de esos obreros en marcos, y luego les paga a sus familiares en liras.

Los hechos son más elocuentes que todas las palabras y que todas las actitudes teatrales con que se acompañe un discurso. Frente a la realidad italiana, las bravatas del «Duce» amenazando al Mundo, son una mueca grotesca. La Italia fascista, arruinada y mendigando de Inglaterra dinero, sólo puede asustar a los lobos. Y los que no son tales y fingen asustarse, son lo que aquí llamamos «cucos». Por que saben de sobra que Mussolini, lo mismo que Hitler, no pueden acometer en serio ninguna aventura militar, frente a los pueblos de fuerte y firme potencialidad económica.

El deporte en el Ejército y en la retaguardia

Fué en los momentos culminantes de la defensa del Madrid heroico, cuando se crearon, por las J. S. U. los grupos «ALERTA» aprendiendo por medio de este movimiento, la instrucción militar toda la juventud madrileña.

Movillizados que fueron los jóvenes, estos se encontraron preparados ya para la lucha, gracias a la gigantesca labor llevada a cabo, por aquel movimiento.

Pero «ALERTA» no se durmió sobre sus laureles, sino que además de educar a la juventud militarmente lo hizo también deportivamente, sabiendo fundir estos dos aspectos fundamentales para el soldado, en uno solo y los resultados no han podido ser más halagüeños.

A través de la guerra y de la revolución, se ha podido ver que la afición a los juegos y al deporte no ha desaparecido de entre las masas de la juventud. Al contrario: la misma lucha, la misma guerra, plantea la cuestión del deporte como una necesidad que sienten las masas juveniles: la de tener una juventud fuerte, sana y capaz de resistir y vencer, de trabajar horas y más horas sin fatigarse, de dar cuanto es y cuanto vale a la causa del pueblo.

En el ejército el movimiento deportivo adquiere cada día mas desarrollo y el ejército del Centro nos da la mejor prueba. La próxima competición futbolística llamada «Trofeo Defensa de Madrid» cuyo Comité de honor está formado por el glorioso general Miaja, por el Jefe del Ejército del Centro Coronel Casado y por el Comisario Piñuelas, en que participarán equipos de las diversas unidades de aquel Ejército con los equipos de jóvenes menores de 18 años, es una demostración del resurgimiento de las actividades deportivas de la juventud.

La nueva generación en nuestro país ama al deporte y de todos, el que sobresale es el de la aviación. La mayoría de nuestros jóvenes quieren ser aviadores. Por eso el Ministerio de Instrucción Pública ha creado las torres de paracaidismo en Madrid, Barcelona y Valencia. Y nuestros jóvenes podrán desarrollar sus actividades en el deporte de la aviación a través de los planeadores que el Ministerio de Instrucción Pública va a poner a disposición de aquellos.

Hoy el movimiento «ALERTA» en el aspecto deportivo ha dado paso a otro movimiento encamuzado a estas aspiraciones. Un movimiento más dinámico, más instructivo, y cuyo desarrollo en el futuro ha de ser formidable. Este es el movimiento deportivo «AIRESOL». La Alianza Nacional de la Juventud, ha constituido el Comité Nacional de «AIRESOL» el cual ha presentado recientemente unas bases deportivas para el Ejército al Comisario General del Ejército de Tierra camarada Ossorio Tafall encontrando en este las máximas facilidades.

«AIRESOL» ingresará posteriormente en las Federaciones Deportivas Oficiales.

Nuestro Gobierno no ha olvidado tan importante problema de la juventud y fomenta y propaga por medio de libros, folletos, la radio etc. el deporte, ayudando oficialmente a las organizaciones y al Ejército por medio del Consejo Nacional de la Educación Física y del Deporte, anejo al Ministerio de Instrucción Pública en las posibilidades que la guerra impone.

Uno de estos días cerca de uno de los frentes de Cataluña se ha celebrado un festival deportivo-militar tomando parte varias unidades. Asistieron al concurso muchas personalidades, entre ellas el Comisario General del Ejército de Tierra señor Ossorio Tafall, el Ministro de Estado señor Alvarez del Vayo, el Comandante Militar de Tarragona, etc. El concurso fué organizado con la colaboración de «AIRESOL». Esto nos confirma nuestras anteriores manifestaciones.

En Menorca no hay el menor vestigio de resolver este problema vital de la juventud. Las J. S. U. y las organizaciones juveniles antifascistas tienen un vasto trabajo a realizar respecto a ello. Esperamos que los menorquines sabremos ponerlos a la altura de nuestros hermanos de la Península y estamos seguros que cualquier iniciativa encontrará las máximas facilidades de nuestras autoridades, tanto civiles como militares, conscientes de lo que el deporte representa para la juventud y para el Ejército.

S. U. C.

A los dos años de guerra La mujer en la producción

A los dos años de guerra por la independencia de la patria invadida por los países totalitarios, gracias a la traición de unos generales traidores e indignos de llamarse españoles, la juventud con más coraje que nunca, más unida que nunca—despreciando la vida porque ama su porvenir y una vida dichosa—se encuentra en su puesto de combate con la firme convicción de que la hora de dar descanso a su fusil y cambiar el manejo de una máquina de guerra por una de producción o por el libro no llegará hasta tanto no se haya conseguido llevar más allá de la frontera al último soldado italiano y alemán y aplastado definitivamente al fascismo.

Por esto no es extraño que a lo largo de los dos años de guerra se hayan visto múltiples casos de verdadero heroísmo por jóvenes que no habían sabido más que de una pacífica vida a veces cruel, de trabajo en el campo, en la fábrica o en el estudio.

Pero no es mi propósito hacer aquí una exposición del heroísmo derrochado por la juventud en la lucha por la liberación del pueblo español.

Tampoco sería justo omitir el papel de la juventud en la retaguardia, es decir en el frente de la producción y del trabajo en la ordenación de todos los problemas que la guerraplantea.

En este sentido, dada la situación y el camino recorrido a este fin por nuestra juventud menorquina, tenemos que insistir hasta ponernos a la altura de no importa que provincia de la República. Me refiero concretamente a nuestras muchachas, a las jóvenes menorquinas. ¿Es qué nuestras muchachas no sienten un gran cariño por su patria, por la independencia de España? Se puede afirmar rotundamente que sí; las mujeres menorquinas, no solamente ansian el triunfo de la República, sino que también sienten deseos por ser útiles a su patria, de ayudar al resto de los españoles, hombres y mujeres en los duros sacrificios que hacen para vencer a los invasores que intentan apoderarse de nuestro suelo.

Cualquier muchacha menorquina siente profunda admiración, cuando ve en cualquier periódico de la península una fotografía de una de tantas jóvenes que manejan las máquinas haciéndolas producir, y que con una sonrisa muestra su satisfacción de realizar una obra útil a su patria, de aportar con su esfuerzo

una gran ayuda a sus hermanos, los soldados españoles.

Nuestras muchachas, al igual que toda la juventud española, quiere sacudirse de esa lacra de la ignorancia y la esclavitud en que ha vivido durante siglos. Por eso acude a las organizaciones y participa activamente en ellas ostentando cargos de dirección en los puestos vacantes por compañeros que marchan a engrosar las filas del Ejército Popular. Por eso constituyen «Unión de Muchachas» organización femenina, en el que pueden participar todas las jóvenes que deseen capacitarse sin que se les pregunte su ideología.

Todo esto es más que suficiente para convencernos de que la mujer quiere algo más de lo que hasta aquí; lo manifiesta en todos los órdenes de la vida. Pero no es menos cierto que necesita de nuestra ayuda. A ellos les falta experiencia; tienen deseos de realizar grandes cosas, pero en la mayoría de los casos se quedan en la iniciación cuando mas. Nosotros debemos orientarlas para que canalicen esos deseos, y muy pronto la mujer menorquina se encontrará en condiciones de prestar una ayuda eficaz a la guerra, y al igual que toda mujer española, se sentirá orgullosa de trabajar, producir y capacitarse.

El mejor honor que podemos rendir a nuestros combatientes que vierten su sangre por la independencia de España, es conseguir que la mujer ocupe un puesto en la producción, mientras los hombres ocupan el puesto de combate.

A. M.

Leed, todas
las semanas

Adelante!

Portavoz de
la Juventud

Imprenta NOSTRA PARAULA